

## Miércoles 04 de mayo de 2016

**El Financiero** Cae la confianza de los inversores en el país: índice de AT Kearney

**EDUARDO AGUILAR** México cayó nueve escaños en la confianza de los inversionistas extranjeros a la posición número 18, respecto al año pasado de acuerdo con el Índice de Confianza de Inversión Extranjera Directa 2016 de A.T. Kearney. Este es el peor registro desde 2011 cuando no alcanzó a situarse en el Top 25 del índice. Este movimiento tiene como contexto una cautela mundial que está favoreciendo inversiones a países desarrollados, lo que redujo el flujo a toda la región latinoamericana, señaló Ricardo Haneine, socio de la firma A.T. Kearney. Asimismo, dijo que en el caso de México influyó en la caída las altas expectativas no concretadas en torno a las reformas, además de una percepción negativa en materia de transparencia, corrupción y seguridad, además de una disminución en la inversión destinada a infraestructura. En conferencia indicó que como resultado de la reforma energética, por ejemplo, el gobierno esperaba un crecimiento económico de 4.7 a 5.3 por ciento y una inversión de 62 mil millones de dólares en el periodo 2015-2018. P.C. inversión extranjera directa Las pensiones seguirán siendo presión para el gobierno: SHCP

**DAINZÚ PATIÑO** Un menor ritmo observado en el crecimiento de las pensiones en los primeros meses del año no indica un cambio de tendencia para lo que resta del año, para el que se espera que este concepto repunte entre 9 y 9.5 por ciento, en sintonía con los crecimientos anuales de años anteriores, indicó Óscar Vela, titular de la Unidad de Seguros Pensiones y Seguridad Social de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Estadísticas de Hacienda, señalan que en 2015 el crecimiento en pensiones fue de 9.1 por ciento anual y en 2014 de 8.0 por ciento real anual. El gasto de pensiones seguirá siendo una presión para el gasto público, mientras avanzan las aplicaciones de las reformas a los sistemas de pensiones como los del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores Estado (ISSSTE), explicó en entrevista con El Financiero. "La trayectoria de las pensiones va a seguir incrementando en los próximos años. La razón fundamental es que en la próxima década, el pago de la llamada generación de transición, o generación de 1973, ya estará corriendo completamente a cargo del gobierno federal, sin que se pueda acceder a las cuentas de los trabajadores jóvenes, como se hacía antes para fondear este mismo pago", dijo Vela. P.C. SHCP, pensiones, seguridad social Rendimientos por el ahorro voluntario van a la baja

**YURIDIA TORRES** A pesar de las facilidades que las Afores están implementando para incentivar el ahorro voluntario para el retiro, los trabajadores tienen que analizar dónde les conviene invertir su dinero y qué productos les dan mejores rendimientos. Al cierre de marzo, el rendimiento a 12 meses que otorgaron las Siefors adicionales que operan el ahorro voluntario de las Afores se ubicó en 3.46 por ciento anual, muy por debajo del que otorgaron en el mismo periodo del año pasado, que fue de 6.25 por ciento, según datos de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). El rendimiento reportado por las sociedades de inversión de las administradoras de pensiones está incluso por debajo del manifestado por los Cetes a plazo de 364 días, el cual fue de 4.11 por ciento anual en marzo pasado, según datos del Banco de México. La Afore que obtuvo el menor rendimiento por las inversiones realizadas con el dinero que los trabajadores ahorraron sin estar obligados fue Banamex, donde en la siefore Ahorro Voluntario Plus (AV Plus) la rentabilidad pasó de 9.58 en marzo de 2015 a 1.02 en el mismo mes de este año. Profuturo fue otra de las Afores donde el rendimiento reportó una caída importante, de ubicarse en 10.90 se redujo hasta 2.37 por ciento en el mismo periodo, de acuerdo con las cifras reportadas por el regulador. Abraham Vergara, académico del departamento de estudios empresariales de la Universidad Iberoamericana, destacó que si bien el rendimiento promedio reporta una caída, existen administradoras de pensiones que reportaron ganancias por arriba de la media. P.C. pensiones, seguridad social, Afores, ahorro voluntario La venta de autos supera las 100 mil unidades en abril

**AXEL SÁNCHEZ** Por primera vez en su historia, México superó la venta de las 100 mil automóviles para un mes de abril, al comercializar 118 mil 407 unidades el mes pasado, un aumento de 24.9 por ciento comparado con abril del 2015, muestran datos de la Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores (AMDA). Este incremento es reflejo de que siguen funcionando las facilidades de compra que ofrecen las armadoras, incluido mayores plazos y montos de financiamiento, dijeron ejecutivos del organismo. "Estos datos muestran que el mercado está corriendo conforme a lo previsto, manteniendo la previsión de que en la venta se supere el millón 400 mil unidades este año", dijo Guillermo Rosales, director general adjunto de la agrupación. Por marca, en el cuarto mes del 2016 Nissan colocó 28 mil 750 unidades, colocándose como el mayor vendedor de autos de abril, seguido de General Motors con 22 mil 930 y de Grupo Volkswagen (que incluye Audi, Porsche, Seat y Volkswagen) con 19 mil 593 vehículos. P.C. industria automotriz, ventas Reforma Reduce Hacienda deuda en 67,548 mdp

Por Adriana Arcos Cd. de México México (04 mayo 2016).- La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) redujo en 1.08 por ciento la deuda total del Gobierno federal al recomprar 67 mil 548 millones de pesos en papeles de deuda en el mercado, a través del Banco de México (Banxico). La cifra fue inferior a los 103 mil millones de pesos que tenía disponibles la dependencia para recomprar deuda existente. El mes pasado, Banxico entregó a Hacienda 239 mil 39 millones de pesos por concepto de utilidades que obtuvo en el ejercicio fiscal de 2015. P.C. SHCP, deuda, finanzas públicas Prometen energía solar más barata

Por Bloomberg Nueva York Estados Unidos (04 mayo 2016).- La energía solar ha batido un nuevo récord de bajos precios ante la promesa de unos costes inferiores incluso a la generación a carbón por parte de promotoras de energía renovable que operan en Emiratos Árabes Unidos, las cuales ignoran las turbulencias de los mercados financieros. Las promotoras ofrecieron 2.99 centavos de dólar por kilovatio/hora por el desarrollo de proyectos de energía solar anunciados de una capacidad de 800 megavatios para Dubai Electricity & Water Authority, la eléctrica del emirato del Golfo Pérsico. Esta cifra es un 15 por ciento más baja que el anterior récord fijado en México el mes pasado, según Bloomberg New Energy Finance. El costo de la energía solar más barata se ha desplomado casi 50 por ciento en el último año. Acwa Power International de Arabia Saudita batió un récord en enero de 2015 al presentar una oferta para

la construcción de una parte del mismo parque solar en Dubai, a un precio de 5.85 centavos el kilovatio/hora. Posteriormente se registraron otros mínimos en Perú y México antes de que Dubai lograra la más barata. P.C. sector energético, energía solar Tienen exportaciones a EU baja de 2.5%

Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (04 mayo 2016).- Las exportaciones de mercancías mexicanas a Estados Unidos bajaron 2.5 por ciento anual en marzo luego de dos meses con incrementos, aunque se registró un aumento acumulado durante el primer trimestre de 0.61 por ciento, la menor variación positiva en tres años. Las cifras del Departamento de Comercio de Estados Unidos revelan que en los primeros tres meses de 2013, el valor de las ventas hacia el mercado estadounidense cayó 3.55 por ciento, en 2014 subió 3.53 por ciento y en 2015 un 1.12 por ciento. Sólo en el tercer mes de 2016, el valor de las ventas a Estados Unidos fue de 24 mil 744.1 millones de dólares y el de las importaciones de 19 mil 339 millones. Dicha combinación dio origen un superávit comercial para México de 5 mil 405.3 millones de dólares, cantidad 1.72 por ciento inferior a la reportada en marzo de 2015, lo que contrasta con sus avances de doble dígito a tasa anual durante enero y febrero de este año. Los especialistas refieren que el decrecimiento en el valor de las exportaciones del País hacia su principal mercado externo, Estados Unidos, se dio en marzo pasado pese al avance en el ramo de las manufacturas. P.C. exportaciones Buscan mejorar pensiones con con

Por Jessika Becerra Cd. de México México (04 mayo 2016).- Los comercios podrían inducir el ahorro voluntario en la cuenta de Afore cada vez que sus clientes realicen una compra, según un proyecto que busca impulsar Vitalis. La intención es que las tiendas de conveniencia, de autoservicio, de telefonía y los cines se incorporen a un programa en el que pregunten a sus clientes en el momento en que están comprando, si quieren ahorrar voluntariamente para su retiro y que estos recursos se depositen en una cuenta o fondo a nombre de ese programa, de acuerdo con la consultora especializada en pensiones. Con ello se crearía un mecanismo de ahorro voluntario complementario al que ya existe en las tiendas 7 Eleven, Extra, Circulo K y oficinas de Telecom, según, Abraham Hernández, presidente de Vitalis y vicepresidente de la Sección de Pensiones y Seguridad Social de la Asociación Actuarial Internacional (IAA). El proyecto llamado Millas para el Retiro se encuentra en una fase inicial y se espera que comience a funcionar en junio, indicó Hernández, sin embargo, la Consar aún no lo conoce. P.C. pensiones, seguridad social Tropieza inversión fija en febrero Por Adriana Arcos Cd. de México México (04 mayo 2016).- En febrero, la Inversión Fija Bruta realizada en el País disminuyó 0.10 por ciento respecto al mes anterior. La caída es precedida de un avance de 2.2 por ciento en diciembre de 2015 y 0.7 por ciento en enero pasado. De acuerdo con cifras desestacionalizadas del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), por componentes, los gastos hechos en maquinaria y equipo total disminuyeron 2 por ciento, en tanto que en la construcción se contrajo 1.8 por ciento. Los gastos realizados en maquinaria y equipo nacional presentaron su segundo mes de pérdidas con una disminución de 3.8 por ciento en el mes, mientras que en la maquinaria importada se hundió 2.3 por ciento, su octavo mes de caídas. Respecto al año pasado, la inversión fija, que representa los gastos realizados en maquinaria y equipo de origen nacional e importado, así como en la construcción, presentaron una variación de 5.2 por ciento en términos reales, la más alta en los últimos ocho meses. Al interior, se observó un repunte de 6.4 por ciento en la inversión de maquinaria y equipo, con lo que superó la caída preliminar de 0.8 por ciento en enero. El desembolso que se realizó para la construcción aumentó 2.5 por ciento en un año, la mayor tasa desde mayo de 2015 y que fue producto de un crecimiento de 6 por ciento en la modalidad residencial, ya que en la no residencial decayó 0.3 por ciento, su novena caída consecutiva. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. INEGI, inversión fija bruta Envían paisanos sólo 10% de sueldo Por Jessika Becerra Cd. de México México (04 mayo 2016).- Los mexicanos que trabajan en EU envían a sus familiares en el País sólo 10.15 por ciento de su ingreso total, según un análisis del Centro de Estudios Monetarios Latinoamericanos. "Nueve décimos del ingreso que obtienen los mexicanos inmigrantes en EU, principalmente como retribución a su trabajo, se dedican a gasto interno en ese país; es decir, se destinan a erogaciones para manutención, salud, pago de impuestos, de seguridad social y cubrir pasivos, incluyendo el pago de hipotecas", menciona Jesús Cervantes, responsable del estudio. El análisis detalla que los guatemaltecos envían el 30.6 por ciento de su ingreso; los chinos, 25.6, y los españoles, 20.4. El resultado no es muy distinto de lo observado en Estados Unidos en otros grupos migratorios, lo que significa que la mayoría del ingreso obtenido como pago por su trabajo se gasta en ese mismo país. En un nivel similar al de los mexicanos están los migrantes de Nicaragua, Kenia, Ecuador, Bangladesh, India, Nicaragua y Armenia. "Asimismo, seguramente una parte de ese ingreso lo ahorran los mexicanos en el sistema financiero estadounidense", aseguró. El porcentaje del ingreso enviado como remesas es más elevado en los grupos de 18 a 44 años de edad y menor en los trabajadores de 55 años o más, detalla. Factores como el número de dependientes económicos y los compromisos financieros que los migrantes han contraído, incluyendo el de pago de hipotecas, influyen en el porcentaje del ingreso que es enviado, explica el documento. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. remesas Recaudan más... devuelven menos

Por Alicia Díaz Monterrey México (04 mayo 2016).- En el primer trimestre del año, el pago de impuestos al Servicio de Administración Tributaria (SAT) creció 6.1 por ciento anual, en términos reales, mientras que las devoluciones totales cayeron 7.9 por ciento. De acuerdo con el Informe Tributario y de Gestión del Primer trimestre, la captación fiscal ascendió a 723 mil 130 millones de pesos, cifra que resultó en 93 mil 585 millones, o 15 por ciento, mayor que lo presupuestado para el periodo en la Ley de Ingresos de la Federación. Pero en la parte de las devoluciones, en los primeros tres meses del año, las del Impuesto Sobre Renta (ISR) cayeron 34.4 por ciento real anual, sumando 2 mil 610.6 millones de pesos, mientras que las del IVA bajaron 5.9 por ciento, a 73 mil 987.2 millones. El IEPS fue el único impuesto que reportó un alza en las devoluciones, con 119.8 millones de pesos, lo que significó un 36.1 por ciento más respecto al mismo periodo del año pasado. Un año atrás, en el primer trimestre del 2015, el monto devuelto por ISR se redujo 14.4 por ciento, mientras que el de IVA subió 44.1 por ciento. P.C. SAT, recaudación, impuestos El Economista Peso cae 1.06%, retrocede 18 centavos frente al dólar REDACCIÓN El peso nuevamente tuvo una jornada de pérdidas en su paridad con el dólar que en la sesión de este viernes subió a 17.7505 pesos por unidad en su venta interbancaria, el dato

fue superior en 18 centavos respecto al cierre de ayer, con este resultado la moneda local se depreció 1.06 por ciento. De acuerdo con datos de Banco de México (Banxico), el dólar alcanzó su nivel más alto de las últimas 18 jornadas y se acerca al techo de los 18 dólares. P.C. tipo de cambio Semarnat, la secretaría que más plazas canceló ELIZABETH ALBARRÁN De las 6,851 plazas laborales que fueron canceladas como parte de las medidas de austeridad del gobierno federal, 61% corresponde a tres dependencias: la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), con 1,829; Comunicaciones y Transportes (SCT), con 1,235 plazas, y la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), con 1,149 puestos de trabajo. P.C. finanzas públicas, empleo, dependencias, secretarías Mejoran indicadores económicos de México NOTIMEX Los indicadores económicos Coincidente y Adelantado registraron una mejoría respecto a lo publicado el mes previo, de acuerdo con resultados de febrero y el preliminar de marzo de este año, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). En su reporte sobre el Sistema de Indicadores Cíclicos, da a conocer que en febrero de 2016 el Indicador Coincidente, que refleja el estado general de la economía, se posicionó ligeramente por debajo de su tendencia de largo plazo, al registrar un valor de 99.9 puntos y un aumento de 0.01 puntos respecto al mes anterior. P.C. INEGI, Índice Coincidente y Adelantado Productividad en EU cae en el primer trimestre REUTERS La productividad no agrícola en Estados Unidos bajó en los primeros tres meses del año, en su segundo declive trimestral, y los costos laborales se elevaron a su ritmo más veloz desde 2014 debido a que las empresas contrataron a más trabajadores para mantener la producción. El Departamento del Trabajo informó este miércoles que la productividad, que mide la producción por hora por trabajador, declinó a un ritmo de 1.0% anual. P.C. Estados Unidos, productividad, economía mundial Repunta inflación, pero sigue riesgo de deflación JOSÉ LUIS CABALLERO Y RODRIGO A. ROSALES Durante el primer tercio del 2016, los precios al consumidor en los países que integran la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE) aumentaron 0.98%, a tasa anual, el mayor nivel en cinco trimestres, de acuerdo con datos del organismo internacional. Si bien la inflación de la OCDE al inicio de este año mostró una ligera aceleración, aún los niveles son bajos, por lo que los riesgos de deflación no se han disipado en su totalidad. La dinámica de los precios al consumidor en las economías emergentes y avanzadas es mixta. En las primeras, la inflación aceleró en enero-marzo debido, principalmente, a que la mayoría de las divisas de este bloque permanecieron bajo presión, por la debilidad en sus tipos de cambio, que infló los precios vía bienes importados. P.C. INEGI, inflación, finanzas públicas Afores informarán destino de ahorros ELIZABETH ALBARRÁN Ante las recomendaciones de diversos organismos, la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) anunció que, en las próximas dos semanas, los trabajadores podrán conocer en qué instrumentos invierte su administradora de fondos para el retiro (afore), con el fin de que tenga mayor información al momento de elegir una administradora. P.C. Afores, sistema financiero La Jornada Sube el dólar, se vende hasta en \$18.05 Por Juan Antonio Zúñiga Ciudad de México. El dólar se vende a 18 pesos en las ventanillas bancarias, como no ocurría desde el 15 de marzo de este año, tras un reacomodo de divisas en el mundo en el que la moneda estadounidense se revalúa frente a las del resto del mundo. En el mercado local de cambios, el peso mexicano resiente una depreciación de 0.8 por ciento durante una jornada en la que la paridad del dólar con la moneda nacional se sitúa en alrededor de 17.74 pesos en las grandes operaciones interbancarias. En las últimas dos sesiones el tipo de cambio interbancario lleva una depreciación de 2.8 por ciento del peso; en tanto el Banco de México informó que el precio del dólar Fix, utilizado para el pago de obligaciones en moneda extranjera, se fijó en 17.7358 pesos, 1.2 por ciento arriba de la víspera. P.C. tipo de cambio Inversión de empresas en México cayó en febrero Por Juan Antonio Zúñiga M. Ciudad de México. La inversión fija bruta, uno de los elementos fundamentales del crecimiento económico, registró un aumento anual de 2.5 por ciento en el primer bimestre del año en desaceleración respecto del incremento de 4.9 por ciento observado en el mismo periodo de 2015. Según cifras originales dadas a conocer esta mañana por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), el menor ritmo de aumento de la inversión productiva fue resultado de la reducción a la mitad de los gastos realizados en maquinaria y equipo de fabricación nacional e importado. Estos gastos crecían a una tasa anual de 6.9 por ciento en el primer bimestre de 2015 y pasaron a otra de 3.2 por ciento en el mismo tiempo de 2016. Las importaciones de maquinaria y equipo para la producción redujeron su tasa de crecimiento anual de 5.8 por ciento en los dos primeros meses del año pasado a 1.3 por ciento en el mismo lapso del actual. P.C. INEGI, inversión fija bruta Petróleo mexicano cae 1.98 dls; se oferta en 35.60 Por Notimex Ciudad de México. Este martes, la mezcla mexicana de exportación tuvo un retroceso de 1.98 dólares respecto al viernes pasado, al venderse en 35.60 dólares por barril, informó Petróleos Mexicanos (Pemex). Los precios de las principales mezclas de petróleo terminaron la sesión extendiendo sus pérdidas, sin embargo, pese a la caída en la producción petrolera de Estados Unidos, los inventarios aún se encuentran en su máximo nivel desde 1920, de acuerdo con Banco Base. Mientras, la producción petrolera de algunos países miembros de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) aumentan, se espera que los inventarios de crudo en Estados Unidos muestren un incremento de 750 mil barriles durante la semana pasada. P.C. sector energético, petróleo, mezcla mexicana, precios Inactivos, casi 12 millones de jóvenes de zonas rurales: FAO Por Matilde Pérez U. Ciudad de México. De los 40 millones de jóvenes de entre 15 y 29 años de edad que viven en las zonas rurales de América Latina, casi 12 millones son inactivos y sólo 9.6 millones trabajan en el sector agrícola, la mayoría de estos últimos carecen de un trabajo decente desde el punto de vista de los ingresos y tienen una excesiva carga horaria, expuso la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura en el estudio Juventud rural y empleo decente en América Latina. En la última década, agregó, ha disminuido el empleo infantil pero también hay una caída de 20 por ciento en los jóvenes ocupados en el sector agrícola y un aumento similar en los ocupados en empleo rural no agrícola. De acuerdo al estudio, la mayoría de los jóvenes laboralmente inactivos son mujeres. &ldquo;En las áreas rurales hay una proporción significativa de jóvenes que no estudian ni trabajan, lo que merma su trayectoria laboral y su acceso a la seguridad social; representan el 58 por ciento de los jóvenes inactivos rurales, lo que equivale a 6.7 millones de jóvenes en la región&rdquo;. P.C. FAO, jóvenes, empleo, zonas rurales El País El paro baja en 83.599 personas en abril tras crearse casi 160.000 empleos MANUEL V. GÓMEZ El mercado laboral ya ha entrado de lleno en la temporada alta, en su buena época del

año. Abril se ha saldado con una fuerte creación de empleo, pese a que la Semana Santa cayó plenamente en marzo. En un mes la Seguridad Social ha contado una media 158.038 cotizantes con trabajo más, ha llegado a 17.463.836 afiliados, un 2,68% más en un año. El paro registrado, por su parte, cayó en 83.599 personas y quedó ligeramente por encima de los cuatro millones, una cota que probablemente perderá en mayo. Será la primera vez desde 2010. Los datos de paro y empleo en abril muestran que el mercado laboral continúa con su recuperación. A los datos mensuales brutos, se suman otros que prueban que la tendencia iniciada hace un par de años se mantiene. Se ve en las cifras desestacionalizadas, las que se limpian de los efectos que tienen en las contrataciones y los despidos el impacto de las temporadas turísticas o las campañas agrícolas: el paro registrado cayó en poco más de 8.300 desocupados y la afiliación creció en más de 55.000 cotizantes nuevos. P.C. empleo, mercado laboral El Banco de España alerta del riesgo de la inestabilidad política para el PIB J. S. G. Madrid 4 MAY 2016 - 05:46 CDT El Banco de España vuelve a advertir sobre el efecto de la inestabilidad política sobre la economía. Aunque durante el primer trimestre del año la actividad apenas se ha resentido por la falta de un Gobierno estable, el supervisor cree que "la posible prolongación en el tiempo de la actual situación de incertidumbre política introduce ciertas dudas sobre el curso futuro de las políticas económicas y podría acabar afectando negativamente a las decisiones de consumo e inversión de los agentes". El supervisor bancario sigue así la estela de la Comisión Europea, que el pasado martes también avisó sobre el riesgo por el déficit y la inestabilidad política en España. P.C. Banco de España, crecimiento económico, economía mundial